
世卫：暂停羟氯喹治疗新冠试验
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业内专家撤推荐
世卫组织的决定基于英国权威

科学期刊《柳叶刀》22 日发表的一份
最新观察报告。报告分析了数百家医
院总计 9.6 万名患者的医疗记录，认
为使用氯喹或羟氯喹治疗新冠患者
可能产生心律失常等严重副作用，进
而增加病患死亡风险。

世卫组织说，“团结试验”项目只
涉及羟氯喹，并未使用氯喹；项目执
行小组将广泛收集数据，对两种药物
的作用作进一步评估。

临床中，氯喹和羟氯喹常用来治
疗疟疾， 羟氯喹也可用于调节免疫，
如治疗类风湿性关节炎。早期有少数
小范围研究试验显示， 这两种药物

“可能”有助于抑制新冠病毒。但不少
科学和医疗界人士指出，更大范围的
试验没有提供充分证据证明氯喹或
羟氯喹治疗新冠的有效性和安全性，
各国政府应谨慎推荐。

无奈政府不听劝
即便如此，氯喹类药物在政界自

有拥趸。 美国总统唐纳德·特朗普不
久前透露，他曾自主服用一段时间的
羟氯喹以“预防”新冠病毒感染，现已
停用。 巴西总统雅伊尔·博索纳罗一
直公开推荐这一药物针对新冠病毒
的“疗效”。

巴西卫生部官员梅拉·皮涅罗
25 日说，巴西方面“保持冷静”，政府
上周发布的新冠患者早期治疗指导
方案内容“不会改变”。该指导方案建
议，公共卫生系统的医生为刚开始出
现新冠病毒症状的患者开具氯喹或
羟氯喹作为治疗用药。

法新社报道，皮涅罗质疑《柳叶
刀》报告的可信度。“它又不是临床试
验，只是从不同国家收集而来的一套
数据，不符合任何国家可以参考的方
法论研究标准，包括巴西。 ”

抗疫方针难统一
在巴西卫生部上周发布治疗指

导方案前不久，上任不到一个月的卫
生部长内尔松·泰奇 15 日辞职。按照
巴西媒体的说法，他辞职的原因之一
是不满总统坚持让卫生部推荐使用
氯喹类药物治疗新冠患者。

泰奇的前任路易斯·曼代塔也因抗
疫政策立场与总统不一致而遭解职。这
两任卫生部长均反对巴西过早解除“保
持社交距离”等疫情防控措施。

巴西卫生部 25 日疫情数据显
示， 巴西单日新增新冠确诊病例
11687 例，累计确诊超过 37 万例，累
计病亡逾 2.3 万例。 巴西目前是拉丁
美洲地区新冠疫情最严重的国家，病
例数在全世界仅次于美国。

沈敏（新华社特稿 )

羊城晚报讯 记者林曦、 实习
生何青欣报道：25 日下午，广州市
番禺市桥的一栋居民楼发生惊险
一幕：一名 3 岁多的小孩从 3 楼家
中窗台防盗网的间隙中掉了下去，
头部被防盗网护栏卡住，身子悬在
半空，不停哭喊着呼救。 家长奋力
拉拽，仍未能将孩子拉上去。 危急
关头，一名过路的快递小哥站上派
件车辆顶部，沿着该居民楼的外墙
徒手爬上了二楼防盗网的遮雨篷
上，从下向上用力托举，最终成功
帮助家长将小孩托回家中 (见左
图，顺丰供图 )。

事情发生后便在小区内传开
了，大家都纷纷为这位快递小哥的

正能量之举点赞。
26 日， 在接受羊城晚报记者

采访时，这位名为李佳峻的快递小
哥回忆，当时，他路过番禺光明北
路怡乐园小区时听到有人呼救，一
看小孩被卡住了，情况很紧急。 虽
然有市民打了 119 求助，但担心孩
子坚持不了这么长时间，所以观察
周围环境后，他便马上爬上自己送
快件的三轮车，顺着防盗网爬到二
楼的遮雨篷上， 托举着孩子的屁
股，和其家人合力将孩子送回防盗
网内。 小孩安全后，他又顺着防盗
网慢慢地回到地面，继续自己的派
件工作。

被问到是否担忧自身安全时，

李佳峻说：“也没有想那么多，一心
只想着要把孩子救下来。我平常有
运动健身的习惯， 对自己有信心，
所以才去救人。”在他看来，自己只
是做了一件平常的事，“孩子没事
了我就很开心”。

李佳峻告诉记者，他老家在哈
尔滨，来到广州三年多了，是顺丰
快递一名普通的一线派送员，也是
一名共产党员。李佳峻在攀爬防盗
网的过程中身上有几处划伤，提到
这个，他笑称“都是很小的事”。

记者从顺丰广州分公司方面
了解到，公司内部将对李佳峻给予
行政及现金奖励，“后续评优、晋升
也会优先考虑”。

据新华社电 港澳著名企业
家何鸿燊 26 日下午 1 时左右在
香港养和医院逝世， 享年 98 岁。
何鸿燊的家属当日在养和医院外
会见传媒时宣布了上述消息。

何鸿燊 1921 年 11 月出生于
香港，曾任第九届、十届、十一届
全国政协常委。 他生前积极参与
祖国内地的经济建设、 文化慈善
等事业，参与、见证香港、澳门回
归祖国的进程， 曾任香港特别行
政区基本法咨询委员会委员、全
国人民代表大会澳门特别行政区
筹备委员会副主任委员等。 何鸿
燊 2001 年获澳门特区政府颁授
“金莲花荣誉勋章”，2010 年获香
港特区政府颁授“大紫荆勋章”。

香港特区行政长官林郑月娥
当日对何鸿燊辞世表示深切哀
悼。她说，何鸿燊先生积极参与香
港社会服务发展， 大力支持公益
筹款活动， 慷慨捐助香港慈善团
体和大专院校， 还曾捐款赞助文
化康乐设施建设以及禁毒教育和
宣传工作，建树良多。

澳门特区行政长官贺一诚当
日致唁函慰问何鸿燊家属。 贺一
诚赞扬何鸿燊一生乐善好施，关
心社会公益事业， 为澳门繁荣稳
定作出了重要贡献。

世界卫生组织
25 日宣布，为避免
潜在的安全风险，
暂停全球范围内探
索 新 冠 病 毒 疗 法
“团结试验”项目中
与羟氯喹有关的分
支试验。

然而， 氯喹类
药物有不少拥趸，
世卫组织“喊停”似
乎并不能劝止部分
国家。 巴西卫生部
同日就表示， 不会
改变推荐羟氯喹作
为新冠患者早期治
疗药物的立场。

“爱国，是爸爸留给我们的责任”
女儿何超琼多次接受羊城晚报记者专访；她说，父亲从小就教她“澳门发展

离不开祖国”

26 日下午 3 时， 在何鸿
燊一手创办的信德集团官方
网站上， 挂出了深切悼念他
的黑白照片。 照片中的何鸿
燊坐姿挺拔，面带微笑。

信德集团在悼文中写道：
“何鸿燊博士以爱国、 爱港、
爱澳的精神，带领旗下企业积
极开创、投资开发，以促进国
家发展、港澳繁荣为使命。 ”

作为“澳门成就了他，他
亦成就了澳门”的何鸿燊，一
生支持社会基建、交通运输、
文化旅游等建设， 助力澳门
发展成为世界知名的国际旅
游休闲目的地， 促进澳门新
繁荣。 同时，他自 1984 年起
连任香港地产建设商会会
长，2011 年起出任永远名誉
会长。

何鸿燊曾说， 香港和澳
门先后回归祖国， 是他人生
中最激动和兴奋的瞬间。

作为“金莲花荣誉勋章”
“大紫荆勋章” 的获得者，何
鸿燊也是目前唯一同时获澳
门特区政府和香港特区政府
颁授最高荣誉的人。

生前，他在香港、澳门回
归祖国的历史进程中发挥了
重要作用， 也为港澳融入国
家发展大局倾注心力。

他也身体力行、 回馈社
会，为扶贫赈灾、文教科技建
设 乃 至 文 物 保 护 出 钱 出
力———

2001 年， 当时身为北京
奥申委顾问的何鸿燊， 在得
知北京成功申办 2008 年奥
运会后， 随即捐资兴建奥运
场馆———国家游泳中心。

2003 年， 何鸿燊把价值
600 多万元的圆明园猪首铜
像捐赠给保利艺术博物馆。
2007 年 9 月，他再次以 6910
万港币购得圆明园马首铜像。

2014 年， 何超琼对羊城
晚报记者谈及父亲时说：“现
在比以前更清晰地觉得他有
很多让我学习的地方，（包括）
他的远见与目光。 虽然他现在
退下了， 没有再带着我们，但
他永远是子女的学习目标，是
我们很重要的支柱。 ”

2017 年 6 月，何超琼正式
从父亲手中接掌当时市值超百
亿港元的信德集团。 再次接受
羊城晚报记者专访，何超琼说，
这一年的父亲节， 她和 95 岁
的何鸿燊在香港家中享受天伦
之乐。 没有出去吃饭， 没有喧
闹， 几个兄弟姐妹买了父亲最
爱吃的芝士蛋糕， 和他一起度

过了一个简单的父亲节。
2019 年底， 在病榻上度

过 98 岁生日的何鸿燊，通过
家人知道了澳门开通第一条
轻轨的消息， 还通过儿女的
手机视频注视着澳门和横琴
的新气象。 当时，何超琼告诉
羊城晚报记者：“父亲在澳门
回归祖国前后以及回归 20
年来， 投入了大量精力与心
血。 他在澳门回归前还没明
确发展方向时， 就坚持投资
澳门、 建设澳门、 不离开澳
门。 ”“他希望我们第二代和
往后的子孙都要珍惜今天这
样的机会。 ”何超琼说，父亲
的教诲，她始终铭记于心。

去年 11 月，在庆祝中华
人民共和国成立 70 周年和
澳门回归祖国 20 周年之际，
何鸿燊决定将圆明园马首铜
像捐赠给国家文物局。 这，也
是他 98 岁生日心愿。

何超琼在接受羊城晚报
记者专访时表示：“把马首放
回圆明园是爸爸的心愿。 他
当初把国宝买回来， 为什么
要放在澳门展览 12 年？ 就是
出于家国情怀， 就是为了让
澳门人明白， 不仅是用金钱
（把国宝） 买回来那么简单，
更强烈的心意是表达澳门人

对国家的情感。 ”
在马首铜像捐赠仪式

上， 何超琼作为何鸿燊代表
出席。

她告诉记者， 事后当她
和父亲说“马首，回家”时，老
先生很欣慰， 很高兴整个家
庭有这份爱国的心。

“非常幸运，我生长在一
个爱国爱港爱澳的家庭。 我
们的家训就是爱国爱港爱
澳。 从年幼起，爸爸就已让我
们明白澳门的发展与国家分
不开。 ”何超琼说，爱国是爸
爸留给他们的家族责任。

唯一“金莲花”“大紫荆”双勋章得主

点
赞

病榻上仍关心澳门与横琴新气象

马首回归圆明园是 98 岁生日心愿
“爸爸德高望重，爱惜家人，‘取诸社会，用诸社

会’是他的教诲……爸爸将会永远留在人们心中，会
继续惠泽社会。 ”26 日下午， 父亲何鸿燊安详辞世
后，作为家属代表的女儿何超琼如是表示。

5 个月前， 何鸿燊刚度过 98 岁生日后的两周，
何超琼在澳门接受羊城晚报记者专访时说：“我很幸
运有这样的父亲。 他教育我和我的兄弟姐妹，要坚定
不移地相信国家。 有国家才有澳门，希望我们都能为
建设国家出自己的一分力。 ”

羊城晚报记者 王丹阳
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隰

据新华社电 俄罗斯总统普
京 26 日说，俄罗斯将于 6 月 24
日举行纪念卫国战争胜利 75 周
年阅兵式。

普京当天与国防部长绍伊
古举行视频会议后对媒体说，他
指示国防部开始在莫斯科及其
他城市准备纪念卫国战争胜利
75 周年阅兵工作。

普京说，阅兵式日期定于 6
月 24 日。 1945 年这一天，苏联
红军在莫斯科红场举行了胜利
大阅兵。 对于配合胜利日阅兵的
“不朽军团”大规模游行，普京建
议，如安全条件允许可在 7 月最
后一个周日的海军节举行，如条
件不允许则继续延期。

普京还表示，他了解的专家意
见认为俄罗斯疫情高峰已过去。

据俄罗斯防疫指挥部 26 日
消息， 过去 24 小时俄新增新冠
确诊病例 8915 例 ， 累计确诊
362342 例。

卫国战争胜利日是俄罗斯最
隆重的节日之一。 1945 年 5 月 8
日午夜， 纳粹德国在柏林郊区卡
尔斯霍斯特正式签署无条件投降
书。 此时，苏联已是 5 月 9 日凌
晨。 苏联将 5 月 9 日定为“卫国
战争胜利日”。 苏联解体后，独联
体国家沿袭了这一传统。

1995 年， 俄罗斯国家杜马
通过有关永久纪念卫国战争胜
利日的法令，规定每年 5 月 9 日
为全民性节日。 每年这一天，俄
罗斯都要举行阅兵式。 今年，受
新冠疫情影响，俄罗斯不得不推
迟原定计划。

俄罗斯6月24日举行胜利日阅兵

据新华社电 来自得克萨斯
州的约翰·拉特克利夫 26 日出
任美国国家情报总监。

拉特克利夫当天在白宫宣
誓就职后发表声明说，他上任后
最重要的任务是向总统和决策
者提供“及时、准确和客观的情
报”。

5 月 21 日， 美国会参议院
表决通过总统特朗普对拉特克
利夫出任国家情报总监的提名。
投票结果按党派划线，反对票数
为参议院表决国家情报总监提
名历史上最多。

拉特克利夫现年 54 岁，来
自共和党，此前是联邦众议员。

2019 年 7 月， 特朗普宣布
计划提名拉特克利夫出任国家
情报总监。 拉特克利夫因情报工
作履历平平， 招致多方质疑，特
朗普随后宣布放弃对拉特克利
夫的提名。 今年 2 月，特朗普再
度宣布提名拉特克利夫出任国
家情报总监。

美国国家情报总监办公室
成立于“9·11” 恐怖袭击之后，
负责协调美国十几个情报及安
全部门的运作。

拉特克利夫出任美国国家情报总监

氯喹类药物在政界自有拥趸，巴西坚持推荐使用

正能量！ 广州再现“托举哥”
一小孩头卡窗台防盗网身体悬空，快递小哥

爬楼成功救人

27日11时许，2020珠峰高程
测量登山队成功登顶世界第一
高峰珠穆朗玛峰。

珠峰高程测量登山队8名队
员27日2时10分许，从海拔8300米
的突击营地出发，向着顶峰挺进！

据登山队接应组组长次仁
桑珠介绍，冲顶队员在25日的攀
登过程中克服了极大困难。“队
员行进至海拔7500米‘大风口’
路段时风力变大，队员们只能趴
在路线上慢慢前进。 抵达海拔
7790米的二号营地后，队员花了
一个小时也没能把帐篷搭起来，
只能抱着石头趴下，躲避大风。 ”

他说，队员之所以在这样的大风
中继续行军，是为了能赶上27日
的冲顶窗口期。 26日16时35分，
修路队员修通了至顶峰的攀登
路线。

据了解，队员登顶后将在峰
顶竖立觇标，安装GNSS天线；同
一时刻，地面六个交会点对峰顶
觇标进行交会观测。

目前，全球重力测量的海拔
高度纪录为7790米，由中国测绘
人员2005年在珠峰高程测量中
创造。 若此次成功将重力测量推
至珠峰峰顶，将创造新的重力测
量海拔高度纪录。 （据新华社 ）

顶顶

为何选择凌晨登山?
� � � � 2020珠峰高程测量技术协
调组组长党亚民：选择凌晨登山
和珠峰的气候条件有关系。 一般
来说在中午 11点之前就必须下
撤，因为下午以后，峰顶上的风特
别大， 就特别危险了。 这一次要
在峰顶进行测量工作， 需留下时
间，所以凌晨一两点就要出发了。

还有一个很重要原因 ，凌晨
雪不粘脚 ，登山运动员穿的靴子
四斤多重 ，如果雪再粘在上面蛮
危险的。 登山运动员都有一个头
灯 ， 攀登时可以照亮十几米距
离，所以应该很安全。

登顶后在山上待多久？
党亚民：登山队员登到峰顶

以后 ，大概会待一个多小时 。 这
次待一个半小时已是极限了 ，主
要是 （考虑到 ）大家带的氧气 ，还
有一个人在峰顶的承受能力 ，风
也非常大 ，气温比较低 ，不能待
太久了。

这次测量和以往有何不同?
� � � � 党亚民：以往珠峰测量 ，所

有的观测数据都要靠峰顶的登
山队员和测量队员拿回来 。 这
一 次 珠 峰 测 量 ，5G架 到 6000多
米了 ， 可以实时把数据传到数
据中心进行分析 ， 看数据的质
量怎么样 ， 这样对前进大本营
的决策带来了一个好处 ， 就是
可靠性提高了 。

测完了以后 ，测量仪器可以
在山上再多停留一会儿多观测
一些数据。

为何非要人力攀登测量？
党亚民： 卫星遥感影像主要

用于地表的监测， 目前它的精度
还是不够， 大概能得到的高程方
面的精度是两米， 另外就是它测
的也是雪面高度， 因为没有人工
到峰顶上去，就没有雪深的测量。

在珠峰顶上作业对直升机
的要求非常高 ，要把测量队员放
下来 ，把测量设备 、测量仪器从
飞机上卸下来。 珠峰顶上的地方
非常小 ， 飞机是不能降落的 ，而
且在运动过程中 ，飞机的螺旋桨
所引起的风有可能会引起冰雪
的崩塌。

（央视）

登登

热点解答

登山队今量珠峰“身高”热搜

27 日，测量登山队正向珠峰峰顶挺进 新华社发


